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　コミュニティバス導入の基本的な考え方は、地域の
方 自々らバスの運行を計画し、利用していただくこと。
従って市が主体となって運行を行うのではなく、地域で利用されるバスの運行経費の一部を市が支援
することとなる。
　現状は、高齢者バス・鉄道運賃助成制度は70歳以上の市民を対象に乗車券割引証（自己負担あり）
を交付しており、また、タクシー料金助成制度は障害者の方に利用券を交付するなど、外出機会の支援
制度として実施している。このことについては、議会として取り組んでいく。

続きだよ

　各日３会場での報告会は、すべて動画配信サービス「USTREAM（ユースト
リーム）」でご覧いただけます。
　議会ホームページに案内（リンクあり）を掲載していますので、ぜひご覧くだ
さい。
　ホームページには当日お配りした資料（PDFデータ）も掲載しています。

議会報告会の動画、資料はこちらから

市ホームページ トップ左中段　　　　　　　→ 左メニュー　　　　　　　→USTREAM（ユーストリーム）を
視聴できるページへのリンクと配布資料があります。

三田市議会 議会報告会

　本庁に勤務する職員の駐車場料金は平成25年
4月から、一台あたり月額1,000円を6,600円に変更
した。出先機関では三田市民病院を有料化してい
る。その他の出先機関については今後の検討課
題となっている。

　市民団体が連携、協力して行うテーマ型の活
動を支援するためにまちづくり活動支援助成金
事業を行ってきており、平成25年度は年間200万
円の予算を確保し実施している。一方、平成24年
7月、三田市まちづくり基本条例が施行され、地
域担当制を導入して市民力と地域力による地域
が主体となったまちづくりの話し合いが進んで
いる。このため、今後は、テーマ型のまちづくり
活動支援と地域課題解決に対するまちづくり支
援に関する市民参加型事業について、議会として
も検討していく。

　次の議会報告会実施にむけて検討している。

　担当課に確認すると、「中央公園の有料施設(テニスコート、多目的
広場)の休園日は、6月・9月・12月・3月の第２水曜日と年末の28日から
年始の4日までとしており、施設のメンテナンス等を行っている。その休
園日に合わせ、４箇所ある駐車場の内、主に有料施設利用者が利用
される２箇所の駐車場は閉鎖（年末年始は開放）しているが、芝生広
場や遊具広場等の一般利用者のための２箇所の駐車場は開放してい
る。」とのことであった。

　　職員の駐車場料金の件。本庁のみ有料であ
る。出先機関、教職員の駐車場料金は無料であ
る。有料にして収入をあげるべきである。

　各施設の利用条件に合致するかどうかの判断
をそれぞれの施設で確認する必要があることか
ら個別に利用者登録をしなくてはならないが、施
設の利用目的により同じグループに統一するよう
早急にシステム改修を行うよう要望している。

　　市民センターの利用方法について、各セン
ターで登録をしなければ、そのセンターの予約が
できないのは使い勝手が悪い。改善していただ
きたい。

　　「市民力」･･･予算の中身として市民が参画で
きるものはあるのか。そのためにも、まちづくり補
助金の額が増えてこなければおかしい。

　　図書館に休館日があるのは仕方ないが、公園（けやき台
中央公園、テニスコートなど）の駐車場が水曜日、休みで入
れない。公園に休みの日があるのはおかしい。

　　コミュニティバスの導入はどうなっているの
か。藍地区は、導入を待てずにボランティアでさ
れているが、高齢者・障害者のためにも、もっと補
助制度を考えて欲しい。

　　議会報告会は時間帯・場所等、多くの人が
参加できるよう工夫してほしい。

　市民力とは、市民が主体的に地域課題等を発見し、その解決に向け取り組み活動する力であり、地
域力とは、地域が主体となって自発的に地域のまちづくりをより良い方向にすすめていこうとする力のこ
と。これらの力が合わさることによって、地域主体のまちづくりが進展することから、平成24年度から地
域担当制がスタートした。この制度は、各市民センター等に配置された職員が地域課題や市民ニーズを
的確に把握するとともに様々な協力や情報の提供等を行い、地域コミュニティの活性化を図るもので
ある。また、社協の地域福祉支援室とは、地域での身近な困りごとに対して、支援員を配置し必要な支
援や情報提供を行う地域福祉活動の拠点のことである。議会としてもこの制度がうまく機能するよう
本会議や委員会で質問を行うなど、積極的に取り組んでいる。

　　市民力・地域力ときれいな言葉で並べられているが、市民力、地域力の
意味が分からない。当局は何をやろうとしているのか。当局、当局と言われ
るが、議会は私たちの代表として立っているのだから、もっと市民の声を代
弁して欲しい。地域担当制と社協（地域福祉支援室）との違いを教えて
欲しい。

初の報告会にあた
り

議長があいさつ


